

## **Congrès AFEP 2017 – Université Rennes 2 - 5-7 juillet 2017**

### **Atelier ouvert 4**

Le Congrès de l'AFEP organise, en partenariat avec l'Association Charles Gide pour l'étude de la pensée économique, un atelier sur la diversité des pensées économiques.

### **Les pensées économiques – diversité, développement, bifurcations**

La théorie économique connaît-elle un progrès continu ? Une réponse affirmative conduit à envisager l'histoire de la pensée économique comme érudition. L'HPE servirait à ne pas oublier les étapes par lesquelles a pu être atteint ce plus haut degré de connaissance que l'on connaîtrait aujourd'hui, mais l'économiste n'en aurait pas besoin, sinon comme substrat constituant sa culture de la discipline. Si en revanche la réponse est négative, alors l'HPE acquiert une fonction heuristique : la diversité des pensées économiques est un réservoir de concepts, de controverses, de théories, aptes à fournir à l'économiste d'aujourd'hui des outils permettant de considérer avec un recul critique ce qui semble définitif et indiscutable.

C'est à une histoire de la diversité des pensées économiques, de leur développement, des bifurcations, des débats et des pistes oubliées qu'appelle cet atelier. On souhaite en particulier mettre l'accent sur les rapports entre pensée dominante et pensées dominées ou marginales. Les contributions de philosophie économique qui nourrissent ce même recul critique sont aussi les bienvenues.

Organisateurs :

- Elodie Bertrand (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne)
- Claire Pignol (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne)
- Philippe Légé (Université de Picardie)
- Jérôme Blanc (Sciences Po Lyon)